

1. Record Nr.	UNINA9910676681103321
Titolo	Un quartier antique d'artisanat métallurgique à Autun : Le site du Lycée militaire // Pascale Chardron-Picault, Michel Pernot
Pubbl/distr/stampa	Paris : , : Maison des Sciences de l'Homme, , 1999 Marseille : , : OpenEdition, , 2023
ISBN	2-7351-2625-0
Descrizione fisica	1 online resource (320 p.) : illustrations, plans ; ; digital file (PDF)
Collana	Documents d'archeologie francaise, , 0769-010X ; ; v. 76
Disciplina	944
Soggetti	Archaeology urbanisme Bourgogne fer peinture murale bronze rempart archéoméallurgie îlot artisanat céramique travail de l'os période galloromaine 1er-IIIe s. ap. J.-C Excavations (Archaeology) - France - Autun Romans - France - Autun Metallurgy - France - Autun Architecture, Roman - France - Autun Autun (France) Military antiquities France Autun (France) Antiquities, Roman
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references.

Describes vestiges of Gallo-Roman workshops that were in activity between the 1st and 3rd centuries AD in the city of Augustodunum were found in the course of work carried out at the Lycée militaire in Autun. The workshop buildings are described in detail and situated in their urban setting. The different crafts activities are studied closely: metalworking with copper and iron alloys, ceramics, crafts of bone. Describes the chain of production in metallurgical crafts in particular. Fresh data on the manufacture of common objects such as brass fibulae and bells of bronze coated iron sheet is obtained from the analysis of mould fragments, of furnace remains and of forge slag and waste. Crafts emerge as a major feature of the economy in the city of the Aedui, according to processes already identified at Bibracte. This work constitutes a significant contribution to research on crafts in ancient times.

C'est à l'occasion de travaux au Lycée militaire d'Autun qu'ont été mis au jour les vestiges d'ateliers gallo-romains ayant fonctionné entre le I<sup>er</sup> et le III<sup>e</sup> s. de n.è., au sein de la cité d'Augustodunum. Après une description précise des bâtiments, replacés dans leur contexte urbain, les différents artisanats sont étudiés en détail : travail des alliages cuivreux et du fer, céramique, tabletterie. Grâce à ces travaux, c'est notamment la chaîne de production de l'artisanat métallurgique qui est désormais mieux connue. L'analyse des nombreux fragments de moules, des vestiges de fours et des déchets de forge a fourni des données inédites pour la fabrication d'objets usuels tels que fibules en laiton et clochettes en tôle de fer bronzé. L'artisanat apparaît enfin, selon des processus déjà connus à Bibracte, comme une forte composante économique de la cité éduenne. La richesse de sa documentation fait de cet ouvrage une importante contribution aux recherches sur l'artisanat antique.

---